

El Bien Público.

8 rs. vn. cada mes.

Mahon juéves 12 de Octubre de 1882.

Año X. Núm. 2.870.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los mártres por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miécoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alou-dia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43

EL CICLON.

Continuamos publicando las noticias que recibimos ó nos comunican los periódicos de provincias, acerca del ciclón que nos ha visitado recientemente:

Leemos en «La Constitucion» de Remedios del día 6:

«El ciclón.—Como si la terrible aparición del fenómeno atmosférico no fuera bastante para impresionar los ánimos de los vecinos de esta ciudad, ha sido precedido por la oscuridad de la noche y la ignorancia de su desagradable existencia.—A la hora en que escribimos las anteriores líneas, (dos y media de la tarde) y á pesar de la subida del barómetro, el cielo continúa encapotado y ligeras ráfagas acompañadas de fuertes chubascos nos hacen sentir la repetición de desastres lamentables. Árboles, cercas, ranchos y tejados, denuncian el paso del fenómeno. Las planchas de zinc del teatro de la plaza del Cristo, «ligeras como plumas», han volado á inmensa distancia del edificio. Corre el rumor de desgracias personales, que nos abstenemos de asegurar. Adios tabacos mal resguardados, maíz y platanales! En nuestro próximo número daremos detalles á nuestros suscritores.»

«La Lealtad» de Cienfuegos sigue dándonos noticias de aquella localidad y puntos comarcanos. Dice en su número de la tarde del 7:

«Si melancólico es el aspecto que presentan la ciudad y bahía de Cienfuegos despues del funesto 5 de Setiembre, tristísimas son las noticias que se reciben del término municipal y los inmediatos, en los cuales; como preveíamos, los daños sufridos por las clases pobres son dolorosísimos, é inmensos los de las fincas valiosas, que todas, cual más, cual menos, han tenido pérdidas considerables cada día más sensibles, porque ya no estamos en los felices tiempos en que todos los dueños de ingenios y potreros eran hombres ricos.

Conocido el modo de vivir de las gentes del campo, no se extrañará saber que durante el huracán se quedaron casi todas las familias á la intemperie y que en tan desconsolada situación pasaron amargas y larguísimas horas las pobres mujeres y los infelices niños, despues de haber visto sus moradas por tierra y perdidos sus modestos ajueres y escasos vestidos.

Refugiadas las familias en los pueblos en las casas que presentaban suficiente resistencia, han sido, como en esta ciudad, caritativamente socorridas por los vecinos más afortunados que ellos, con esa generosidad tan natural en Cuba; pero en los campos, por los sitios, casi todos han corrido igual suerte y las ha habido que, aisladas por los rios y arroyos convertidos en impetuosos torrentes, han salido de la apurada situación en que se hallaban con mil trabajos y corriendo numerosos peligros.

La Providencia, tan grande y tan misericordiosa aun en medio de las mayores

calamidades, ha mirado estas comarcas con ojos de piedad y no se sabe hayan ocurrido desgracias personales; pero sin que esto sea perder la esperanza, eterno consuelo del desgraciado, ¿cuál va á ser la suerte de los pobres, hasta tanto que el tiempo remedie la mala obra causada por el desgraciado temporal del día cinco?

Los platanales están completamente destruidos; los escasos pilones de maíz deben haber desaparecido también ó sufrido considerablemente; todos los demás frutos de la tierra necesariamente han tenido igual suerte, exceptuando el socorrido boniato, no muy abundante antes de la catástrofe con motivo de la tenaz sequía que se experimentaba; y como estando escasa la comida para las personas no es necesario decir lo que les sucederá á los animales, la miseria de los campos será completa durante algunos meses y reflejará en las ciudades, en donde no hay menos desheredados de la fortuna que en aquellos y suele producir la destitución peores resultados. ¡Qué tristes meses esperan á estos infelices, hace tres días llenos de legítimas esperanzas!

Los perjuicios de los ingenios han sido considerables y cada momento estamos temiendo tener noticias de algunos, más y mayores que los ya conocidos. Muchos de ellos han perdido sus chimeneas ó torres, derrumbadas por el viento, lo que parece imposible; pero es desgraciadamente verdad. Los hay que han visto tumbadas dos; otros han perdido todas las tejas y algunos, como el llamado «Hormiguero», se encuentra con que el huracán ha destruido por completo las grandes obras que tenían en construcción y que valían muchos miles de pesos.

Las casas de vivienda, las dependencias, barracones y demás, han tenido igual suerte, siendo imposible hasta hoy ni aun calcular los animales que se habrán llevado los rios, y los extraviados, que difícilmente volverán á poder de sus dueños.

A la hora en que esto escribimos nada sabemos de las demás jurisdicciones de la Isla, ignorando, por consecuencia, la extensión de la catástrofe. Vagamente se dice que se ha extremado en Sancti-Spiritus, y como cosa cierta, que visitó la Habana, aunque sin causar averías de consideración, suponiéndose, naturalmente que no haya escapado de ella las ricas Sagua la Grande, Cárdenas y Matanzas. A todas deseamos haya tratado el desapiadado ciclón con más consideraciones que á nosotros y esperamos no presenten el cuadro de desolación que ofrece Cienfuegos y sus antiguos partidos.

Nada sabemos de nuestra vecina Trinidad, en la que mucho tememos haya ejercido aquel sus estragos con fuerza, lo cual sentiremos, y deseamos la llegada del «Argonauta», que aun no ha parecido, para saber lo que ha sucedido; probablemente lo peor, que cuando un país está desgraciado, todo lo malo malo le sucede, y aquella ciudad y sus campos no son muy felices hace tiempo.

Por nuestra parte, deseosos de dar toda clase de detalles para que el público conozca la extensión de las pérdidas y desgracias, no hemos podido en manera alguna obtener los de las marítimas, y solo sabemos que varios buques han padecido mucho y que cuatro buques, que son la barca española «Fermina», la americana «Idaho», la goleta inglesa «Sorata» y el vapor español «Cienfuegos», se encuentran comprometidísimos, perdidos tal vez; y que algunos chalanes del comercio de esta plaza han zozobrado.

También hemos sabido con disgusto que los almacenes de maderas han tenido sus percances, habiéndoles llevado y destrozado la mar, un número de tablas considerable, sin que por eso hayan quedado ilesos los edificios que también han padecido y, por conclusión, que no se vuelve la vista á ningún lado sin que se tropiece con una desgracia, una pérdida, ó un cuadro tristísimo de ruina.»

Correspondencias de la misma «Lealtad» de Cienfuegos:

Santa Isabel de las Lajas, setiembre 6.—Como ofrecí á Vd. en la de ayer, seguirle enterando de las averías causadas por el terrible ciclón, lo cumplo diciéndole que hasta ahora pasan de cien las casitas de guano en las que vivían familias, las cuales quedaron sin su buena ó mala vivienda. Desde la sólida y hermosa iglesia, desde la mejor casa de mampostería á la de tabla, todas, todas sufrieron averías, esto en el perímetro del pueblo. En las siterias no hay uno que no haya sufrido quebranto. Según se dice, en el ingenio «Manaca» de la señora Cabanillas de Hidalgo, se cayó la torre y mató á uno: no se oyen más que calamidades.

Son las dos y media de la tarde: el correo de Cartagena, que debe estar en esta á las siete de la mañana, no ha llegado todavía, por lo que no sabemos en esta lo que habrá por allí. En fin, todavía sigue la impresión, pero en medio de tan horroroso temporal, era de ver á nuestro dignísimo Alcalde Corregidor recorrer las calles y arrabales de nuestro aterrorizado pueblo con la Guardia Civil, prestando auxilios á todo el que lo necesitaba; viéndose llevar tres niños de una vez sacados de una casa caída, y los guardias con el resto de la familia. También el alcalde de barrio auxiliado de un vecino, se hallaba prestando servicios á tantos afligidos.

También publica «La Lealtad» lo siguiente:

«El vapor «Argonauta».—Escrito nuestro fondo de hoy, hemos sabido la llegada de dicho buque, procedente de Casilda, con la grata noticia de que por allí no ha habido novedad alguna.—Mucho lo celebramos.

—El espantoso ciclón que acaba de visitarnos, entre otros infinitos daños que originó á la población, ha dejado en el mayor destrozo un gran número de fauces públicas; por cuyo motivo se origina al Municipio un gran perjuicio al tener que reponerlos casi por completos.»

Correo de hoy.

Madrid 9 de octubre.

El mal concepto que de mis informes sobre alta política formarían los lectores al ver que toda la prensa aseguraba que se había planteado la crisis ministerial cuando yo lo negaba rotundamente, habrá mejorado algún tanto y se me concederá de nuevo el crédito que á mis afirmaciones se venía dispensando.

Los hechos han demostrado que tenía yo razón y que mis informes eran más exactos que los de los periódicos que dicen gozar de la confianza de los más altos personajes políticos. Ni hay crisis ni la habrá hasta la fecha que vengo anunciando hace tiempo.

Esta mañana firmó S. M. el Rey y mañana publicará seguramente la «Gaceta» los decretos nombrando gobernador general de Puerto Rico al general Vega Inclan; Capitan general de Sevilla al general Polavieja; Capitan general de Valladolid al general Calleja; director de Sanidad al general Baldrich y de Administración militar al general Burgos; consejero del Supremo al general Saez Curros, y de la Junta consultiva al general Lopez Pinto, y ayudantes de órdenes de S. M. á los generales Villar y Villate y Osma Ramirez Arellano.

Esta tarde, á las dos, han estado en Palacio á presentar sus respetos á la Reina D.^a Isabel los individuos del cuerpo diplomático acreditado en esta corte.

Tengo noticias de origen fidedigno sobre la verdadera actitud del Sr. Cánovas del Castillo respecto al tercer partido ó sea la izquierda dinástica.

Lo que voy á decir figúrense los lectores que lo oyen de labios del ilustre jefe del partido liberal-conservador.

«Los liberales conservadores somos consecuentes al prestar nuestro apoyo y nuestras simpatías á la obra política iniciada por el duque de la Torre. Desde el mismo día que triunfó la Restauración nos fijamos en el Sr. Sagasta, á quien protegimos para la formación de un gran partido liberal que turnara en el poder con el que había vencido á la revolución y restablecido el trono. El Sr. Sagasta empezó bien su camino, y á no haberlo abandonado fundiéndose con los polacos del 54 y con los conservadores disidentes, hubiese llegado quizás más pronto al poder, prestando un servicio á la dinastía que ni le ha prestado ni le puede prestar ya.»

«El duque de la Torre significa hoy lo que antes representaba Sagasta, y como puede llevar fuerzas al trono que hasta ahora eran adversarias, por eso le apoyamos, por lo mismo que protegimos el movimiento político de Sagasta cuando estaba en las condiciones que hoy se halla el ex-regente del reino.»

«Para demostrar que favorecíamos á la

Egipto

izquierda, basta con recordar que conseguimos que los señores Moret, marqués de Sardoal y otros demócratas se declararan dinásticos.»

«La resistencia, pues, es perjudicial á las instituciones.»

Esta es la opinion que se atribuye al señor Cánovas.

(«Diario de Barcelona.»)

El «Progreso» dá los siguientes consejos á los demócratas-dinásticos.

«Partido está el campo, y trazada la línea divisoria. Los que, como los personajes citados (Martos, Monteros Rios y Echeagaray), y el «Norte», sin duda alguna están de acuerdo para restablecer la Constitución de 1869, esos figuran en la izquierda: los que, como el «Correo», se regocijan con la posibilidad de que el gran movimiento iniciado por el duque de la Torre quedará reducido á las insignificantes proporciones de una simple reforma de la Constitución del 76, esos tienen su puesto marcado cerca del Sr. Sagasta.»

Lo que quieren los antiguos radicales, representados hoy por los señores Martos y Montero Rios, segun el «Progreso.»

«Cuando se trata de organizar un gran partido harto diferente del que acaudillan el Sr. Sagasta y el Sr. Martínez Campos; cuando hombres como el señor duque de la Torre levantan una bandera que están dispuestos á defender Martos y Montero Rios, es preciso decir muy alto que la nueva izquierda no se propone ya desenvolver «en leyes», por liberalísimas que sean, y por conformes que se las suponga con la Constitución del 69 la esencia y el espíritu de este Código, ni siquiera introducir esta ni la otra variante en la Constitución de 1876, sino restablecer netamente la Constitución del 69, que es lo que «imprime carácter», lo que reviste de grandeza y de importancia extraordinaria y lo que mueve á los poderosos elementos del antiguo constitucionalismo, á secundar el pensamiento del señor duque de la Torre.»

Es decir que los radicales no se contentan mas que con el restablecimiento íntegro de la Constitución de 1869.

Ya lo saben los disidentes y los demócratas dinásticos.

Es, más que una falsedad, un absurdo, suponer que el señor ministro de la Guerra haya podido proponer en consejo que se amonestara al duque de la Torre por mezclarse en política.

El «Liberal» no conoce, por lo visto, el noble proceder del general Martínez Campos en todos los tiempos y en todas las ocasiones, y olvida lo que es cosa sabida, que los generales que son senadores ó diputados pueden, sin faltar á las prescripciones de la ley constitutiva del ejército, abogar por una solución política que se estime conveniente á las instituciones.

Lo mismo que el general Martínez Campos influyó en la formación del partido que hoy gobierna, puede el señor duque de la Torre influir y trabajar para aunar elementos en torno de la dinastía de don Alfonso.

En cuanto á la palabra que el «Liberal» pone en labios de un ministro, ofensiva para el general Martínez Campos, ni éste la hubiera consentido, ni hay quien se atreva á pronunciarla.

El «Liberal» cumple por lo demás su cometido haciendo la oposición á los ministros que mas le estorban.

Siguen en bosquejo el programa del gabinete inglés, en lo que se refiere á Egipto.

Sin embargo, todo parece indicar que el gobierno británico considera impracticable volver al *status quo ante bellum* por lo que respecta á los asuntos financieros.

En los círculos torys y liberales se dice que Inglaterra no piensa de ninguna manera en desconocer los derechos particulares de Francia, pero también se dice que al renunciar Francia en Julio último á cooperar con Inglaterra para el restablecimiento del orden en Egipto, renunció implícitamente á conservar su posición privilegiada en el país.

El Times recibido hoy, contiene un artículo sosteniendo que es imposible el mantenimiento de la intervención anglo-francesa.

El mismo periódico protesta contra la impaciencia de los que excitan á Inglaterra para que esponga en breve plazo un plan completo de reorganización de Egipto, y para que lo cumpla cueste lo que cueste.

«Inglaterra, dice el Times, quiere administrar el Egipto solo por el bien común. La posición geográfica de su imperio justifica esta pretensión. Europa entera está interesada en ayudarla en esta empresa, porque ninguna otra potencia podría acometerla sin comprometer la paz universal.»

El periódico citado rechaza la alianza de cualquier género que se intentara, y termina su artículo con estas palabras:

«Confesamos que aspiramos á poseer el camino de las Indias; pero si nosotros no lo protegeríamos, nadie lo aprovecharía; por lo tanto, obramos como aliados de toda la Europa.»

Un telegrama fechado en Londres el día 6, confirma que el gobierno inglés desea que se forme la comisión internacional para proponer con este motivo la abolición del control anglo-francés.

Las potencias, por su parte, no parecen dispuestas á poner obstáculos á las pretensiones de Inglaterra, pues prescindiendo de Francia, que si bien no se opone á la reorganización militar del Egipto con marcada preponderancia inglesa, no le parecen tan equitativos los proyectos financieros; todas las otras naciones están en perfecta inteligencia con el gobierno de la reina Victoria, gracias á los buenos oficios de Alemania, si hemos de dar crédito al corresponsal en Berlín del Daily Neivs.

Hé aquí la fuerza que quedará en Egipto del ejército expedicionario inglés. En el Cairo cuatro regimientos de la tercera brigada de infantería y cuatro de la cuarta, un batallón de fusileros, un regimiento de dragones de la guardia y otro de húsares y cuatro baterías de campaña.

En Alejandría, tres regimientos de infantería dos baterías.

Segun telegramas del «Standard», el tribunal militar busca con ahínco datos que demuestren la «complicidad» de Arabi en los asesinatos de Alejandría, pero hasta aquí han sido inútiles sus esfuerzos.

Arabi no ha sufrido interrogatorio, pero en el dirigido á otros jefes de la rebelión, éstos han declarado que la guerra comenzó en virtud de una orden del khedive mandando resistir al cañoneo de Alejandría y continuó por la voluntad de to-

do el país representado por la Cámara de Notables y por los diputados del Cairo.

A 5.000 ascienden ya los hombres reclutados en Suiza para formar la policía de Egipto.

La prensa suiza se muestra disgustada y escita al gobierno para que haga cumplir la ley, que prohíbe estos reclutamientos numerosos.

Mr. de Lesseps ha dirigido á la justicia de Egipto, con motivo del proceso de Arabi-Bey, la siguiente carta:

«Paris 5 de octubre.—Al presidente del consejo de guerra. Teniendo noticias de la comparación de Arabi ante la justicia de Egipto, es mi deber dar un testimonio espontáneo por mis relaciones con Arabi-Pachá durante mi permanencia en el canal desde el bombardeo de Alejandría hasta el desembarco de los ingleses en Ismailia.

«Tengo á disposición del tribunal diez y seis mensajes postales ó telegráficos en lengua árabe, de los que resulta comprobado que nuestras relaciones, extrañas á toda política, consistían en mantener la neutralidad del paso de todos y proteger las comunicaciones é intereses de los europeos que habían permanecido en Egipto y que en número de 15.000 han podido, gracias á las órdenes de Arabi, encontrar hospitalidad en Ismailia y llegar tranquilamente á Port-Said, Alejandría ó sus países.—Fernando de Lesseps.»

El efecto producido por esta carta es nulo, decidida como parece estar la desaparición del único hombre que han encontrado los ingleses en el país de las momias.

Alejandría 8.—Pasa de 150 el número de personas presas, acusadas del delito de insurrección.

Se observa mucha lentitud en el sumario.

A pesar de lo que se ha dicho en contra, la verdad es que no hay pruebas que demuestren la participación de Arabi en los incendios y asesinatos de Alejandría.

Hay varios documentos que prueban que Arabi, desde que fué proclamado dictador, hizo cuanto pudo para proteger la seguridad de los europeos.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 9.—Algunos periódicos dicen que los tradicionalistas han recibido una carta de D. Carlos encargando que se procure poner término al escándalo entre la «Fé» y el «Siglo Futuro», y prometiendo á los que combaten á D. Cándido Nocedal retirar á éste sus poderes con la condición de que se aplaquen para que no parezca que este acto ha sido impuesto.

Madrid 9.—El señor Moret convocará para una reunión magna el día 17, en la cual se declarará terminantemente en favor del general Serrano.

Hasta la apertura de las Cortes no habrá modificación alguna ministerial. Se confirma que las Cortes se reunirán antes de diciembre, pero no se sabe de una manera fija la fecha de su reunión.

Madrid 9.—Muy pronto habrá terminado la formación del censo electoral en toda España con arreglo á la nueva ley sobre Diputaciones provinciales.

Se ha establecido en Alicante una estación meteorológica igual á las que existen ya en Cádiz y en Santander.

Madrid 9.—El señor Sagasta ha tenido una conferencia de dos horas con los diputados y senadores de la provincia de Lérida para tratar del ferrocarril del Pallaresa. Han usado de la palabra los señores conde de Torremata, Canalejas, AVECILLA y Maluquer, esponiendo este último que el patriotismo y el silencio que guardaron los representantes de Lérida cuando se discutió el ferrocarril de Canfranc fué con condición de que se resolvería en seguida el proyecto del ferrocarril del Noguera Pallarsa; que ya es tiempo de que se resuelva algo definitivo, pues compromisos contraídos con la provincia de Lérida le obligaban ya á ser exigente en esta cuestión.

El señor Sagasta se ha ofrecido á llamar al señor Albareda para resolver en breve este asunto en la parte que correspondía al gobierno español.

Madrid 9.—Mañana habrá recepción en Palacio.

(Oficial.—Habana 9.—Se ha iniciado un terrible huracán, cuya trayectoria que cruzará por el Oeste de la isla será de grandísimas dimensiones y su influencia se sentirá en Veracruz.

Madrid 9.—Se desmiente que haya algún ministro que simpatice con el movimiento iniciado por el general Serrano.

Se ha incendiado en Alicante la polacra goleta italiana «María» con cargamento de petróleo, resultando tres italianos heridos.

Paris 9.—Londres.—Telegrafian de Constantinopla al «Daily News» que el gran visir presentará su dimisión si la Puerta Otomana no adopta una política de cordial acuerdo con Francia é Inglaterra.

Segun un telegrama del Cairo publicado por el mismo periódico, M. Malet ha asegurado al Virey que se suprimirá la junta de fiscalización y que sus atribuciones pasarán á la comisión de la Deuda pública, habiendo prometido además confiar las subsecretarías de algunos departamentos á funcionarios ingleses.

Paris 9.—El señor Depretis ha pronunciado un discurso en que ha dicho que Italia permanece fiel al concierto de las grandes potencias, sobre todo á las de la Europa central que tanto interés tienen en mantener la paz; que se estrecharán las relaciones de Italia con Francia y que el próximo nombramiento de sus respectivos embajadores establecerá definitivamente una benevolencia recíproca.

Paris 9.—Se asegura que el gobierno inglés pide que se salve la vida á Arabi.

Londres.—Los mineros del Yorkshire meridional se han declarado en huelga por no haberles querido aumentar el salario.

Cairo.—Del sumario de la causa formada á los rebeldes resulta que estaban en relaciones constantes con el Sultan hasta en el momento de ser declarado Arabi rebelde.

Oran.—Ha habido una lucha en la aldea de Negri entre árabes y marroquíes resultando diez muertos y treinta heridos.

Panamá 28 de setiembre.—El general Aldana, presidente del Estado de Cundinamarca, y su secretario han sido asesinados.

Lima 6 de octubre.—Los indios se han apoderado del cónsul italiano y piden rescate.

Madrid 10.—El gobierno se propone abrir las Cortes inmediatamente despues del alumbramiento de S. M. la Reina. En seguida presentará batalla el nuevo partido.

Se asegura que los Sres. Martos y general Serrano celebrará una nueva conferencia para ponerse de completo acuerdo.

Madrid 10.—Se hacen comentarios sobre la larga conferencia que ha celebrado el Sr. Sagasta con S. M. el rey.

Se desmiente que haya firmado su dimision el Sr. Leon y Llerena.

El Sr. Acuña continuará en la direccion general de Agricultura y el Sr. Borregon en la de Obras públicas.

El principe Napoleon ha marchado al Escorial ó irá á Cataluña.

Madrid 10.—Se hacen comentarios sobre la cacería que han proyectado los señores Cánovas, general Serrano, Martos, Castelar y otros personajes.

Los ministros celebrarán Consejo despues de la recepcion de Palacio.

El Sr. Martos tiene frecuentes conferencias con el general Serrano.

Esta noche habrá también en Palacio banquete oficial.

Los ministros están celebrando Consejo.

Se ha aplazado la admision de las dimisiones de los serranistas, y aumentan las adhesiones en favor de la política del general Serrano.

Madrid 10.—Se asegura que el Consejo de ministros ha tenido grande importancia política, habiéndose acordado la conveniencia de apresurar la reapertura de de las Cortes.

Se hacen comentarios sobre la conferencia que han tenido los Sres. Navarro Rodrigo y Nuñez de Arce.

Madrid 10.—En el Consejo de ministros se han despachado los asuntos ordinarios. Los ministros han estado unánimes en que el gabinete debe presentarse intacto á las Cortes.

Ha habido fuertes temporales en el Oeste de Cuba. Se supone que ha causado daños en Pinar del Rio. El telégrafo está interrumpido.

Mañana acordarán probablemente los federales la coalicion electoral en Madrid con los partidos afines.

Madrid 10.—Han asistido á la recepcion de Palacio los Sres. Romero Robledo, Silvela, Elduayen, el duque de la Torre, el general Beranger y otros personajes de la oposicion.

La Reina D.^a Isabel ha pasado el dia cazando.

Los ministros se reunen en Consejo.

París 10.—Cairo.—La comision encargada de formar el sumario sobre los crímenes del 11 de junio, celebró ayer su primera sesion y oyó las declaraciones en contra de los presos. Said-Bey, prefecto de policia en la época de los asesinatos, incendios y saqueos, niega enérgicamente que hubiera facilitado palos á los árabes.

Se ha enviado un piquete de soldados á Tel-el-Kebir para reparar las sepulturas de los soldados.

París 10.—Londres.—El «Daily-News» dice que Arabi debe continuar siendo considerado prisionero de los ingleses, y añade que la responsabilidad de su ejecucion no recaerá tan solo sobre el Virey de Egipto.

París 10.—El principe de Gales y sus hijos han desembarcado hoy en Calais.

Noticias de Argel aseguran que se prepara una expedicion al Sud de la provincia de Gran para vigilar activamente á las tribus de touaregs, autores de los asesinatos de M. Platters y de su comitiva.

Cairo.—Se han tomado declaraciones á varios de los principales jefes rebeldes los cuales se defienden sin energia y se acusan reciprocamente.

Madrid 10.—Dice el «Correo» que algunos creen en la posibilidad de la reconciliacion del duque de la Torre y del señor Sagasta.

Los amigos del señor Moret contrarios á la Constitucion de 1876 se resignan á la reforma de algunos de sus articulos sin periodo constituyente.

Madrid 10.—En un telegrama dirigido por los obispos de Sigüenza y de Teruel al arzobispo de Toledo se dice que el Papa les recibió ayer en audiencia y les repitió que los intereses religiosos están sobre todos los demás intereses.

Madrid 10.—En el Consejo de ministros se ha acordado por unanimidad que el ministerio continúe tal como está constituido; se han despachado algunos expedientes y se ha adoptado en principio una combinacion de gobernadores civiles.

Despues del parto de S. M. la Reina se publicará el decreto declarando terminada la legislatura.

El gobierno está resuelto á defender con teson su política.

Madrid 11.—La «Gaceta» publica un Real decreto creando un gobierno militar en Ceyagan (Filipinas).

En un telegrama de Berlin se habla de una conferencia que para tratar sobre los asuntos de Egipto se reunirá en Londres y en la cual serán admitidas España y Holanda.

París 10.—Constantinopla.—En una Nota de la Puerta Otomana entregada á Condourioti se declara que se entregarán los cuatro puntos en litigio á Grecia con arreglo al trazado de la comision encargada de fijar los limites de las fronteras.

París 11.—Londres.—Segun noticias de Panamá, el presidente Aldana no fué muerto sino únicamente herido.

El cheik preso recientemente en Tintah por escitacion á la rebelion, ha sido castigado con cien latigazos.

Se han recogido muchas armas en Egipto.

Ayer llegaron á Alejandria 200 circasianos, albaneses y turcos reclutados para formar parte de la gendarmería.

Gaceta

En la tarde de hoy ha fundeado en este puerto el vapor-correo «Viñuelas» que anteayer fué admitido á libre plática; y tanto el señor capitán don Nicolás Font como los señores Ládico hermanos, consignatarios de dicho buque, han dispuesto interpretando los sentimientos del Exmo. señor Marqués de Campo, dueño esclusivo del «Viñuelas» que durante todo el dia de mañana puedan pasar á visitar el referido buque, las personas de esta poblacion que gusten, en la seguridad de que serán recibidas con la mayor afabilidad por los señores oficiales y tripulacion del mismo, que se esmerarán en enseñarlo.

No nos cabe la menor duda de que no faltará concurrencia en un buque que acaba de ser construido con arreglo á los adelantos modernos y que ha llamado la atencion en todos los puntos en que ha hecho escala durante este su primer viage.

Reunido hoy el Ayuntamiento con los individuos de la Comision nombrada para llevar á cabo el repartimiento vecinal que debe hacerse para cubrir el déficit de consumos

que resulta en el segundo semestre de 1881-82, se aprobaron las bases del reparto y al mismo tiempo se acordó nombrar una seccion de entre los señores que forman la Comision repartidora, para que desde mañana dé principio á los trabajos.

Procedente del Ministerio de Fomento y por conducto del ilustrado catedrático de este Instituto D. Pedro Garriga Pbro., se ha recibido en la Biblioteca pública de esta ciudad, una coleccion de obras compuesta de 131 volúmenes, 421 entregas y un mapa, cuya relacion publicaremos, Dios mediante, dentro de pocos dias.

El vapor Nuevo-Mahonés ha sido portador del vestuario, decoraciones y demás de la compañía lirico-italiana que actúa en nuestro teatro.

Ha llegado sin novedad á Puerto-Rico el vapor trasatlántico «Castilla.»

Hoy se ha dado principio á la recomposicion del piso del paseo de la Miranda.

En el vapor-correo ha llegado don Serafin Albareda que viene á tomar el mando de la fragata de guerra «Vitoria» surta en este puerto.

En el primer semestre de este año ha aumentado en 47.199 individuos la poblacion de España, segun los datos recibidos en la direccion de Beneficencia y Sanidad.

Llamamos la atencion del señor arrendatario del impuesto de consumos, sobre ciertos abusos que cometen los dependientes á sus órdenes para que les exija el más exacto cumplimiento en el desempeño de sus obligaciones, pues esta mañana segun ha llegado á nuestra noticia se ha llevado á efecto un reconocimiento en medio de una calle cuando terminantemente lo prohíbe la instruccion del impuesto; pues las especies son librés de circulacion dentro de la ciudad cuando haya establecidos fiatos exteriores.

Procedente de Alendia y para consumo de esta poblacion ha sido portador el vapor Nuevo-Mahonés de diez y ocho cabezas ganado de cerda.

Dice el «Demócrata» de Palma que su número correspondiente al dia 6 del actual ha sido denunciado y secuestrados los ejemplares que obraban en la administracion.

Al dar cuenta del hecho no sabe por que causa, pues no ve en el espresado número cosa alguna denunciabile.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon.

Table with columns: Dia, Nombres de los cortantes, Bueyes, Vacas, Terneros, Terneras, Cabras, Cameros, Cerdos, Punto de donde procede la res., Peso kilogram.

Sentimos de todas veras el percance y le deseamos una libre absolucion.

Por breve de Su Santidad expedido en 26 de Agosto último, se ha prorogado por siete años más la jurisdiccion eclesiástica castrense de España para el ejército y la armada.

En virtud de Real Orden han sido comunicadas las disposiciones más terminantes para que se eviten las faltas del Reglamento sobre policia de carreteras y se castiguen con todo rigor las infracciones que se notaren.

Circula en Málaga gran cantidad de monedas falsas de medio duro, con el busto de Isabel Segunda, año 1868.

Se distinguen de las legítimas en que el escudo es más borroso, teniendo partida la corona y borradas ó ininteligibles las palabras «plus ultra» de las dos columnas.

Los pasajeros llegados en el vapor-correo «Nuevo Mahonés» son los siguientes.

DE BARCELONA

D.^a Carlota Sanchez y hermana, Cándido Sanchez, Antonia Galens de Taltavull, Maria Taltavull Galens, Trinidad Gotiido, Manuel Martinez, Serafin Albareda, Lorenzo Cabrisas, Josefa Fernandez y su madre, Lorenzo Cardona, Daniel de Campos, Jacinto Baselini, Juan J. Vidal, Diego Monjo, Agustin Roque, Adolfo Gomar, Luis Tasso, Cristobal Riudavets, Antonio Mayol, Juan Bonafé José Casteyó, Antonio Gutierrez y esposa, F. Sanchez, F. Sastre, Juan A. Corral, Mateo Ferran, Manuel Ticoulat, José Pagés, Maria Sintes, Victor Camps, Antonio Mari, Isidro Fernandez, Antonio Pons, Miguel Mercadal, Gerónimo Ponseti, Juan Ruiz, Manuel Vila, Antonio Sabater, un soldado, Dolores Mateu, Salvador Rodriguez.—Total 46.

DE ALCUDIA

D. Pedro Miguél, Pedro M. Duran, José Pons á Sisto Rerondona, Francisco Mesures, Gefé de la Guardia civil.—Total 6.

ULTIMA HORA.

Madrid 12.

En el Consejo de ministros celebrado hoy se ha tratado de política general, reinando un perfecto acuerdo entre Su Magestad y los ministros.

Ha sido trasladado el Gobernador de Valladolid á Oviedo y el de Oviedo á Valladolid.

Se ha prorogado el tratado de Suecia y se han acordado las bases para el de Alemania.

Cambios corrientes en la plaza de Barcelona el dia 10 de Octubre.

Dinero.	Dinero
3 por 100 int. 28'97	OBLIGACIONES.
3 por 100 ext. 31'00	N. de España 66'85
Subvenciones 57'60	F-c. T. Barce-
B. T. Cuba 99'35	lona y Fran-
ACCIONES.	cia 6 p. 100 105'25
B. Barcelona 97'25	Id. id. 3 » 66'85
C. Mercantil 79'50	Abadesas 76'50
B. H. Colonial 100'65	F-c. Alm. á Val. 52'90
P. Descuentos. 43'15	Orenses 50'35
B. Ibérico 30'85	CAMBIOS.
F-c. B. á Fran. 129'50	Sobre Londres 47'40
Id. Alm. á Tar. 208'00	París 4'92 1/2
Orenses 43'50	Marsella 4'92
N. de España 126'25	
F-c. Alicante 112'00	

Seccion comercial.

Barcelona 11.

CAMBIOS corrientes en esta plaza.

Dinero	
EFFECTOS PÚBLICOS.	
Consolidado int.	28'950
Subvenciones Ferro-Car. . .	57'500
Billetes hipotecarios Cuba.	99'250
ACCIONES.	
Orenses.	42'750
B. Hispano Colonial. . . .	100'000
F.-Carril de Barcelona á	
Francia.	128'000
Fer.-Car. del N. de España	125'750
F-C de Alicante.	111'500
Crédito Mercantil.	00'000
B. del Fomento de Barna. . .	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
OBLIGACIONES.	
Id. Tarrag. Barna. y Fran-	
cia 3 p.	66'000
F-C. de Medina del C Oren-	
se y Vigo.	50'250

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza y san Serafin confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia en San José.

Parroquia de Sta. Maria, hoy jueves al anochecer se dará principio á un devoto y solemne triduo, que la Asociacion del Apostolado de la Oracion dedica al sagrado Corazon de Jesús para las necesidades de la Iglesia Católica y aumento de la fé en esta ciudad estará el Señor de manifiesto y predicará las tres noches el elocuente orador sagrado P. Celestino Matas Pbro. Se suplica la asistencia de los fieles á tan piadosa devocion.

Santo de mañana.

San Daniel mártir y san Eduardo rey y confesor.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 11

De Andrait Laud «San José patron Guillermo Alemany con 5 trips. y yeso.

el 12

Para Barcelona Vapor correo «Nuevo Mahonés «Capitan D. José Pons con 22 trips. 52 ps. efectos y la correspondencia.

De Santo Domingo Bergantin «Cesar» Capitan D. Ramon Llovens con 6 trips. y

cueros.

Despachados el 12

Para Palma Laud «San José» patron Guillermo Alemany con 5 trips. y lastre.

Para Barcelona Goleta «Rayo» patron Gabriel Marsal con 7 trips. cebada y efectos.

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 12.

Se ha recibido una nota del Marques de Vega Armijo en la que declara ser imposible hacer concesiones á Inglaterra sin un tratado de Comercio que las haga recíprocas.

Han empezado las dificultades para la formacion del partido serranistas. Interior 29'05 H. de Cuba 99'05

Madrid 12.

El periódico el Imparcial asegura que las Córtes se reunirán el próximo Noviembre y que Navarro Rodrigo se inclina al grupo de la izquierda dinástica.

ANUNCIOS.

Recaudacion de Contribuciones de Villa-Carlos. Impuesto equivalente á los de sal.

La cobranza del primer trimestre de 1882-83 del referido impuesto, tendrá lugar en el espresado pueblo desde el dia 14 al 18 del actual mes de Octubre, ambos inclusivos, en el local y horas de costumbre. Lo que se anuncia para inteligencia de los contribuyentes de dicho pueblo y terratenientes forasteros.

Mahon á 10 de Octubre de 1882. —El Cobrador, José Carreras.

Banco Agrícola de España.

Sociedad Anónima de Crédito y agricultura fundada con arreglo á la Ley de 13 Octubre 1869 por escritura pública fecha de 7 Enero 1881 inserta en la «Gaceta Oficial» de 6 Mayo del mismo.

Emision de 500.000 obligaciones de á 250 pesetas cada una, con 5 p. interés anual, amortizables en noventa años y con opcion á 160.750 premios.

Para más esplicaciones al Representante en esta D. Pascual José Hernandez.

Laud.

Hay uno para vender, de recreo y de unos 6 palmos, con todo su aparato. Se dará por un precio sumamente barato.

Para informes dirigirse calle de la Plana núm. 33.

BUÑUELOS.

En la calle de Buenaire n.º 8 los habrá los jueves domingos y dias festivos, de ensaimada y de clase mas inferior.

Atencion.

En la tienda de Manuel Buils, se acaba de recibir un grande y variado surtido de lámparas y paraguas de todas clases y tamaños á precios sumamente módicos.

Buñuelos á 20 cents. libra.

Los habrá todos los domingos y dias festivos, en la calle Cos de san Luis n.º 44.

Buñuelos en Llumesanas.

En casa de Angel Garcia los habrá los domingos por la tarde.

BUÑUELOS.

Los habrá de dos clases entre ellos de ensaimada, en la calle de la Plana, n.º 5 todos los domingos y fiestas. Precios á 16 y 20 céntimos la libra.

MIEL SUPERIOR DE MENORCA

á peseta la libra.

Se vende en la antigua Confiteria de Andreu,

S. Roque, 9. MIEL DE CUBA á 18 céntimos la libra.

Frente el fondeadero de los vapores-correos.

En el almacen de licores de Jaime Pons Borrás, Rampa de la abundancia se despacha Vino tinto de Binisalem á 14 rs. vn. los 6 litros ó bien sean 35 rs. vn. la arroba.

Nodriza.

Una que desearia encontrar criatura. En esta imprenta darán razon.

Una señora llegada de Argel desearia dar leccion de francés á las señoras y señoritas que quieran aprender dicho idioma pasando al efecto á sus domicilios.

Para los debidos informes pueden dirigirse á su casa habitacion calle de la Luna n.º 38.

LA VIDA.

PORTAL DE MAR 20.

En dicho establecimiento se acaba de recibir miel de superior calidad á 18 y 20 céntimos libra. En el indicado establecimiento se acaba de recibir tambien gran variedad de Vinos generosos y licores Nacionales y Extranjeros de las mas acreditadas fábricas á precios sumamente módicos.

TEATRO.

Compañía Lírico-Italiana.

Funcion para el Viernes 13 Octubre de 1882.

7.ª de Abono. 1.ª Serie.

Se pondrá en escena la tan aplaudida ópera en 4 actos

I PURITANI

REPARTO.

Lord Gualtero	Sr. Mas.
Sir Jorge	Sr. Crotti.
Lord Arturo	Sr. Cesari.
Sir Ricardo	Sr. Alberti.
Sir Bruno	Sr. Venegoni.
Enriqueta de Francia	Sra. Bardelli.
Elvira	Srta. Pinner.

CUERPO DE COROS.

Eraldos, escuderos, pages, puritanos, etc. etc.

PRECIOS

Palcos platea	6 pesetas.
id. 2.ª fila	4 »
id. 3.ª »	2 »
Butaca	1'00 »
Sillas fijas	0'50 »
Entrada general	0'50 »
niños y soldados	0'25 »

A las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.

NO MAS VÍCTIMAS POR LA TÍISIS

El jarabe de clorofosfato calcicocreatosotado de almera, es el específico único reconocido como verdadero para esta enfermedad y todas las que tienen asiento en el pecho. (Véase el folleto.)—De venta Farmacia del autor, Vilasar de Mar.—Barcelona. Dr. Andreu, Rambla de las Flores, 4.—Madrid: Melchor Garcia, Tetuan, 15.—Manon: Farmacia de Sintés, calle de las Moreras.

CALENDARIOS DE LAS ISLAS BALEARES PARA 1883

4 CÉNTIMOS

SE VENDEN en la Imprenta de Parpal.

4 CÉNTIMOS